

## Inauguration de la Stèle Charles de Gaulle à Hettange-Grande

18 juin 2023

### HETTANGE-GRANDE (57)

18 juin 2023

Bureau de poste temporaire avec oblitération spéciale illustrée pour l'inauguration de la stèle Charles de Gaulle, de 10 h à 12 h, à la salle Mercure (8 rue de la Gendarmerie).  
Rens. : rith.pascal@gmail.com

Annnonce parue dans la  
rubrique Agenda  
L'Echo de la Timbrologie  
Juin 2023 – n° 1984

### 57 • HETTANGE-GRANDE

18 juin. Inauguration de la stèle Charles de Gaulle. Salle Mercure, 8 rue de la Gendarmerie, 10h-12h. BT. Rens. : phila.hettange@gmail.com



Annnonce parue dans la  
rubrique Agenda  
Les rendez-vous des Collectionneurs  
TIMBRES MAGAZINE  
Mai 2023



Annnonce parue dans la  
rubrique Agenda  
L'Echo de la Timbrologie  
Juin 2023 – n° 1984

### 18/06 - HETTANGE-GRANDE (57)

BUREAU TEMPORAIRE GENERAL DE GAULLE. Oblitération spéciale représentant l'effigie du Général de Gaulle et la Croix de Lorraine. De 10h à 12h.

Salle Mercure 8 rue de la gendarmerie 57330 Hettange-Grande.

M. RITH Pascal - 10, rue de Sinzig am Rhein  
57330 HETTANGE-GRANDE.

03 82 59 22 99 - 06 07 10 25 45  
rith.pascal@gmail.com

Amicale philatélique chinonaise

Annnonce parue dans la  
rubrique Agenda  
La Philatélie Française  
Mai-Juin 2023 – n° 712

### ■ HETTANGE-GRANDE (57)

18 JUIN 2023

Bureau de poste temporaire avec oblitération spéciale illustrée pour l'inauguration de la stèle Charles de Gaulle, de 10 h à 12 h, à la salle Mercure (8 rue de la Gendarmerie).  
Rens. : rith.pascal@gmail.com

Annnonce parue dans la  
rubrique  
l'Agenda des manifestations  
Atout Timbres - n° 293  
15 mai – 15 juin 2023

### 57 • HETTANGE-GRANDE

18 juin. Inauguration de la stèle Charles de Gaulle. Salle Mercure, 8 rue de la Gendarmerie, 10h-12h. BT. Rens. : phila.hettange@gmail.com



Annnonce parue dans la  
rubrique Agenda  
Les rendez-vous des Collectionneurs  
TIMBRES MAGAZINE  
Juin 2023

### ■ HETTANGE-GRANDE (57) 18 JUIN 2023

Bureau de poste temporaire avec oblitération spéciale illustrée pour l'inauguration de la stèle Charles de Gaulle, de 10 h à 12 h, à la salle Mercure (8 rue de la Gendarmerie). Rens. : rith.pascal@gmail.com

Annnonce parue dans la  
rubrique  
l'Agenda des manifestations  
Atout Timbres - n° 294  
15 juin – 15 juillet 2023

18/06

Inauguration de la stèle  
Charles de Gaulle

57330 Hettange-Grande



## Inauguration de la Stèle Charles de Gaulle à Hettange-Grande 18 juin 2023

### Sur l'agenda

Le dimanche 18 juin se déroulera l'inauguration de la stèle du Général de Gaulle à Hettange-Grande (Moselle). À cette occasion, le Club Philatélique Hettangeois met en place un bureau temporaire avec une oblitération exceptionnelle. Ouverture du bureau de 10 h à 12 h, Salle Mercure, 8 rue de la gendarmerie, à Hettange-Grande.

La prochaine rubrique « philatélie » paraîtra début juillet. Si vous avez des informations à transmettre à Jean-Jacques Metz, contactez-le au moins deux semaines avant à l'adresse suivante : [jjmetz@numericable.fr](mailto:jjmetz@numericable.fr)



Article paru le 8 juin 2023  
dans « Courrier Service »  
rubrique « Philatélie »  
du Républicain-Lorrain

Article paru le 17 juin 2023  
dans la rubrique  
« de Thionville à Cattenom »  
du Républicain Lorrain



**HETTANGE-GRANDE**

# Une sculpture en inox rendra hommage à Charles de Gaulle

Hettange-Grande se prépare à accueillir une nouvelle sculpture. Réalisée par l'artiste renommé Daniel Ackermann, elle représentera un buste du général de Gaulle. La création en inox, qui a nécessité plus de deux cents heures de travail, sera inaugurée ce dimanche 18 juin, jour du célèbre Appel.

Le rond-point de l'Euro accueillera la structure en inox, un emplacement logique à l'entrée de la rue qui porte déjà son nom, rue Charles-de-Gaulle.

Les travaux d'aménagement destinés à recevoir cette sculpture sont en cours de finalisation.

### Sept monolithes en ardoise et colonne en pierre de Jaumont

L'installation sera bordée de végétation et de sept monolithes en ardoise. Perchée sur une colonne en pierre de Jaumont, qui est une caractéristique emblématique de la région de la Moselle, la sculpture ne manquera pas d'attirer le regard des automobilistes.

Une cérémonie de dévoilement et d'inauguration est prévue ce dimanche 18 juin à 10 h. Un choix hautement symbolique, correspondant à la journée commémorative de l'appel du général de



La date d'inauguration de la stèle correspond à la célébration de l'appel du 18 juin 1940 sur les ondes de la BBC.

Gaulle à la résistance en 1940. Cette célébration revêtira une signification particulière pour la ville de Hettange-Grande et ses habitants.

### Un bureau de poste temporaire avec oblitération spéciale

En marge de l'inauguration,

une exposition thématique sera organisée à la salle Mercure à Hettange-Grande, de 10 h à 12 h. Les visiteurs auront ainsi l'opportunité d'en découvrir davantage sur la vie et l'héritage de l'homme d'Etat.

De plus, un bureau de poste temporaire sera mis

en place pour l'occasion, offrant une oblitération spéciale.

Cette initiative est menée en collaboration avec le Club philatélique hettangeois, qui souhaite rendre hommage au général de Gaulle à travers une collection de timbres et de souvenirs postaux.

Inauguration de la Stèle Charles de Gaulle à Hettange-Grande  
18 juin 2023

**Hettange-Grande**

# Une oblitération inédite ce 18 juin à l'effigie du général de Gaulle

La Municipalité de Hettange-Grande s'apprête à inaugurer ce dimanche 18 juin une stèle représentant le buste du général de Gaulle dans la rue qui porte son nom dans la localité. À cette occasion, le Club philatélique propose une oblitération spéciale.

L'occasion était trop belle pour le Club philatélique hettangeois. Impossible de passer à côté de l'opportunité de mettre en place un bureau de Poste temporaire avec une oblitération spéciale représentant le général de Gaulle et la Croix de Lorraine.

La date d'inauguration de la stèle correspond à la célébration de l'appel du 18 juin 1940 où le général de Gaulle prononce son premier discours à la radio de Londres, sur les ondes de la BBC. Tous les ingrédients sont réunis pour faire de ce rendez-vous une belle réussite. Le thème "Charles de Gaulle" est très prisé en philatélie.

L'idée a séduit mais encore fallait-il la concrétiser ! Après la réalisation de la maquette de l'oblitération spéciale, il fallait obtenir toutes les autorisations, principalement celle de



**En philatélie, le général de Gaulle est prisé à la fois dans les thématiques sur la Seconde Guerre mondiale mais aussi de la politique, avec la Ve République.**

la famille de Gaulle. La décision finale revenait à Philaposte Paris qui a validé le dossier.

● **Le bureau de Poste temporaire sera ouvert de 10 h à 12 h**

Ce bureau de Poste temporaire sera ouvert ce dimanche 18 juin de 10 h à 12 h dans la salle Mercure, rue de la Gendarmerie, à Hettange-Grande. Tout le courrier qui sera déposé recevra l'oblitération spéciale.



**Le buste va prendre place à l'entrée de la rue du Général de Gaulle. Dimanche, cette nouvelle installation dans la commune sera inaugurée à la date symbolique du 18 juin.**

● **Des timbres et affiches**

À l'occasion de l'aménagement de ce bureau de Poste temporaire, les visiteurs pourront également admirer deux présentations : celle d'Isabelle Servais, présidente du Club philatélique de Mexy, qui exposera une thématique philatélique sur le général de Gaulle, et l'autre celle de Christian Margar, représentant la Fondation Charles de Gaulle, qui exposera des affiches sur le général de Gaulle dans le Grand Est.

Article paru le 17 juin 2023 dans la rubrique « de Thionville à Cattenom »  
du Républicain Lorrain

Inauguration de la Stèle Charles de Gaulle à Hettange-Grande  
18 juin 2023

Hettange-Grande

# Un buste du général de Gaulle trône désormais dans la rue du même nom

A l'occasion du 18 Juin, jour anniversaire de l'appel historique lancé depuis Londres, Roland Balcerzak, maire de Hettange-Grande, a dévoilé une sculpture en hommage au général de Gaulle, en présence de son créateur, Daniel Ackermann, et de nombreux élus.

La sculpture a été dévoilée, à l'occasion de la commémoration de l'appel du 18 Juin, en présence de dignitaires locaux, de représentants d'associations d'anciens combattants et d'invités tels que le sénateur Jean-Marie Mizzon, la députée Isabelle Rauch, la vice-présidente au département Rachel Zirovnik, Miss Moselle, Elissa Gonnot.

La statue du général de Gaulle se dresse fièrement à l'entrée de la rue éponyme. Fabriquée entièrement en acier inoxydable et élevée sur une colonne en calcaire jaune, cette sculpture représente fidèlement l'homme d'État, estimé à l'âge de 49 ans, lors de son appel à la résistance le 18 juin 1940. Témoi-



Le maire d'Hettange-Grande et le sculpteur Daniel Ackermann ont retiré le drapeau afin de révéler l'œuvre au public.

gnage éternel en mémoire de cet éminent homme d'État, l'œuvre résume la fusion harmonieuse de l'histoire de l'humanité et de la nation dans la ville de Hettange-Grande.

« Un homme qui restera à jamais dans les mémoires »  
Comme le souligne son maire

Roland Balcerzak, Hettange-Grande est traversée par deux voies importantes, la rue Patton et la rue de Gaulle, avec une place centrale nommée Robert-Schuman, un hommage à l'Europe. Cette sculpture, située à l'entrée de l'artère préminente, a une signification encore plus profonde. Elle allie avec

brio la maîtrise artistique de Daniel Ackermann à un délicat mélange de grandeur et d'espoir.

À l'issue des cérémonies, Roland Balcerzak a déclaré : « Charles de Gaulle qui, toute sa vie, a placé la France et l'intérêt supérieur de la nation au-dessus de tout, restera à jamais dans les mémoires comme l'homme du 18 Juin grâce à qui la France est aujourd'hui un pays libre et respecté dans le monde entier. Nous devons à ce grand homme d'État notre profonde gratitude et notre plus grand respect pour avoir consacré toute sa vie au service de notre pays. »

## Daniel Ackermann : « Un véritable honneur »

Quelles ont été les étapes de cette création ?

« J'ai commencé par créer une maquette en argile qui pèse 10 kg. Une fois satisfait, je suis allé à l'atelier pour réaliser la sculpture à partir de chutes de métal. J'ai découpé, assemblé, soudé, meulé et poli les pièces pour donner à la sculpture un aspect argenté et brillant. Mes compétences de soudeur et de tuyauteur ont été très utiles dans ce processus. Cela a été d'une grande utilité dans ma pratique artistique. J'ai pu mettre à profit ces compétences pour concrétiser mes idées et créer des sculptures uniques. Cela m'a



Le buste mesure 70 cm de large sur 85 cm de haut.

permis d'explorer de nouvelles techniques et de repousser les limites de mon art. »

Que représente pour vous le fait d'avoir été choisi pour réaliser cette sculpture ?

« Je suis extrêmement touché d'avoir été choisi pour réaliser ce buste du général de Gaulle. Au-delà de toutes considérations politiques, je me sens patriote. C'est une histoire importante pour notre pays et c'est un véritable honneur de contribuer à sa représentation. Le choix de l'inox comme matériau était également significatif. Il est moderne, résistant, léger, ne rouille pas et convient parfaitement à une exposition en extérieur. »

Exposition thématique et bureau de poste temporaire

Daniel Ackermann a réussi à s'immerger dans le tissu historique d'Hettange-Grande pour honorer le général de Gaulle. La commémoration s'est poursuivie à l'espace Mercure avec une exposition thématique. Un bureau de poste temporaire a été mis en place pour une oblitération postale spéciale à l'effigie du général de Gaulle.

Inauguration de la Stèle Charles de Gaulle à Hettange-Grande  
18 juin 2023

# Inauguration d'une sculpture à l'effigie du Général de Gaulle

Une nouvelle sculpture représentant le Général de Gaulle, sera symboliquement inaugurée à l'entrée de la Rue du Général de Gaulle, au niveau du rond-point de l'Euro, le 18 juin 2023 à 10h00.

Cette inauguration s'accompagnera d'un dépôt de gerbe, d'une exposition thématique, ainsi que d'un bureau de poste temporaire avec une oblitération spéciale à l'effigie du Général de Gaulle, à l'initiative du Club Philatélique Hettangeois.

## Présentation de l'artiste

Daniel Ackermann, artiste-peintre et sculpteur, a été choisi pour la réalisation du buste à l'effigie du Général de Gaulle. Ce dernier a été créé à partir de chutes d'inox récupérées par l'artiste. Il les a ensuite découpées, assemblées, soudées, meulées et polies pour donner à la sculpture un aspect argenté et brillant. Pour la réalisation de cette sculpture, l'artiste s'est basé sur une photo d'époque représentant le Général de Gaulle en tant



que jeune général. Le 18 juin, symbole de la résistance, est une date qui a une signification toute particulière pour l'artiste. Elle symbolise la lutte contre l'adversité, le refus de baisser les bras et la volonté de se battre pour un monde meilleur. Daniel Ackermann a été très touché d'avoir été retenu pour réaliser ce buste du Général de Gaulle. Au-delà de toute considérations politiques, il s'est senti patriote en le créant, considérant que

c'était une histoire importante pour le pays, et que c'était un véritable honneur de le réaliser.

En choisissant l'inox, l'artiste a opté pour un matériel très résistant, léger, qui ne rouille pas et qui est idéal à l'extérieur. La sculpture sera dévoilée au public et inaugurée le 18 juin à 10h, à l'entrée de la rue du Général de Gaulle.

## BIOGRAPHIE

**D**aniel Ackermann a commencé à dessiner dès qu'il a été en âge de tenir un crayon. Il a passé toute son adolescence à créer, mais ses parents ne voulaient pas qu'il fasse les beaux-arts car ils estimaient qu'il devait avoir un job plus concret. Il s'est alors dirigé vers un travail de soudeur et de tuyauteur, travaillant dans différentes entreprises au Luxembourg. Il a continué à œuvrer dans ce domaine pendant de nombreuses années, mais il a finalement tout abandonné il y a cinq ans pour se consacrer entièrement à son art. Aujourd'hui, il se consacre à temps plein sur ses sculptures et peintures, passant toute la journée du matin au soir à les créer. Ses anciens jobs de soudeur et de

tuyauteur lui ont beaucoup servi dans sa pratique artistique. Il a su les mettre à profit pour concrétiser ses idées et réaliser des sculptures uniques.

Daniel Ackermann a de grands projets pour son art. Pour lui, rêver et avoir des aspirations est très important et il travaille sans relâche pour y parvenir. Il rêve de posséder un hangar de 500 m<sup>2</sup> pour son atelier et d'avoir une équipe de 10 personnes, avec des machines, un transporteur, un commercial et des administratifs. Il souhaite également offrir des opportunités à de jeunes apprentis en les formant à la découpe et à la soudure, afin de leur apprendre le métier. Si vous êtes intéressés, n'hésitez pas à le contacter : **07 67 37 26 83 / dan.ac@live.fr**

Daniel Ackermann est également réputé pour son travail sur les arbres de vie / arbres de paix. Selon lui, tous les êtres vivants se nourrissent et se reposent sur l'arbre de vie, qui puise ses racines dans la terre pour s'élever vers le ciel et la lumière. Son projet est de connecter les habitants de différentes villes et régions à travers cette représentation symbolique de la nature.

L'artiste envisage de créer différents modèles d'arbres pour ce projet, tels que l'érable, le chêne ou le peuplier. Il espère ainsi offrir une représentation universelle de l'arbre de vie qui pourra être reconnue et comprise par tous.

En reliant les habitants de différents endroits, l'arbre de vie peut devenir un symbole de paix et de solidarité.

Inauguration de la Stèle Charles de Gaulle à Hettange-Grande  
18 juin 2023

Hettange-Grande

## Les philatélistes rendent hommage à Charles de Gaulle

Le club philatélique hettangeois (CPH) a profité de l'édification d'une sculpture à la mémoire de Charles de Gaulle pour organiser un bureau de Poste temporaire avec oblitération spéciale.

Le thème de Charles de Gaulle est très prisé par les philatélistes. En effet, il a été militaire, exilé, résistant, président et fondateur de la V<sup>e</sup> République, écrivain... L'affluence était donc grande dimanche 18 juin à la salle Mercure à Hettange-Grande, où Marie-Thérèse Ryback, responsable espace commercial de la Poste, a apposé l'oblitération spéciale sur des centaines de lettres que les philatélistes et collectionneurs de timbres lui ont présentée. Elle était assistée dans sa tâche par des membres du CPH.

### Une expo en 2024 ?

Désormais, par cette oblitéra-



Les plis philatéliques avec le Général de Gaulle vont se retrouver dans des expositions nationales et internationales.

tion, la Ville est liée d'un point de vue philatélique au Général de Gaulle ! Cette initiative a suscité un vif engouement de la part de certains philatélistes et de certains Gaullistes. Ils étaient unanimes pour demander qu'une exposition consacrée à Charles de Gaulle ait lieu

sur plusieurs jours en juin 2024, avec la présentation bien évidemment de timbres mais aussi d'affiches, d'objets, de films, de conférences... et avec une volonté d'ouvrir cette exposition aux scolaires. Le CPH mettra ce point à l'ordre du jour lors de sa prochaine assemblée générale.

Article paru le 27 juin 2023 dans la rubrique « de Thionville à Cattenom »  
du Républicain Lorrain

## Inauguration de la Stèle Charles de Gaulle à Hettange-Grande 18 juin 2023



# Inauguration d'une stèle et commémoration du 18 juin

Dimanche 18 juin, monsieur le Maire, Roland Balcerzak, a eu le plaisir et l'honneur d'inaugurer une nouvelle sculpture à Hettange-Grande, en présence de son créateur Daniel Ackermann.

Réalisée toute en inox et réhaussée sur une colonne en pierre de jaumont, cette sculpture représente fidèlement le Général de Gaulle, alors âgé de 49 ans, au moment de l'appel à la résistance du 18 juin 1940.

Inaugurée symboliquement ce 18 juin, cette sculpture a naturellement pris place au niveau du rond-point de l'Euro, à l'entrée de la rue Charles de Gaulle.

Cette inauguration a été immédiatement suivie d'une cérémonie en hommage au Général de Gaulle, en présence de monsieur le maire Roland Balcerzak, des élus du Conseil municipal, d'Isabelle Rauch, députée de la 9<sup>e</sup> circonscription de

Moselle, de Jean-Marie Mizzon, sénateur de la Moselle, et de Rachel Zirovnik, vice-présidente du Conseil départemental de la Moselle.

La cérémonie s'est poursuivie à l'Espace Mercure, avec une exposition thématique, ainsi que la tenue d'un bureau de poste temporaire avec une oblitération spéciale à l'effigie du général, menée par le Club Philatélique Hettangeois, et son Président Pascal Rith.

La municipalité vous remercie toutes et tous pour votre présence et pour le succès de ce vibrant hommage rendu au général de Gaulle, lui qui aura non seulement marqué l'Histoire de son empreinte, mais aussi défendu toute sa vie les intérêts de la France.

